

Trommlerkorps Gut Klang trauert um Friedhelm Koch

Der 18. Dezember 2017 wird als schwärzester Tag in die 98-jährige Vereinsgeschichte des Trommlerkorps „Gut Klang“ 1919 e. V. Dortmund-Kirchlinde eingehen. An diesem Tag verstarb Tambourmajor und Geschäftsführer Friedhelm Koch. Seit 1969 bis zu seinem Tode führte er die Geschicke des Vereins.

Er verfügte über eine beeindruckende musikalische Vita. Bereits im Alter von 7 Jahren erlebte er seine ersten musikalischen Aktivitäten an der Trommel. 1962 wurde er stellv. Tambourmajor und drei Jahre später Tambourmajor und Ausbilder des Trommlerkorps „Gut Klang“. 1976 besuchte Friedhelm Koch die Bundesakademie für musikalische Jugendbildung. Ebenfalls nahm er erfolgreich an einem Bundes-Lehrgang für Leiter von Spielmannszügen teil.

Es war unter anderem auch Friedhelm Koch, der vor Jahren den Namen der Fachzeitschrift des Volksmusikerbundes „Crescendo“ vorschlug.

Für sein soziales und ehrenamtliches Engagement erhielt er 1993 im Dortmunder Rathaus die Bundesverdienstmedaille des Bundespräsidenten. 1989 beim 70-jährigen Bestehen des Trommlerkorps „Gut Klang“ wurde ihm die CISM-Verdienstmedaille (Confédération Internationale des Sociétés Musicales) verliehen. Zum 80-jährigen



Friedhelm Koch während der St.-Patricks-Day-Parade am 17. März 2017 in Dublin/Irland.

2017 Dublin Teilnahme an der „St. Patricks-Day Parade“ und Empfang beim deutschen Botschafter

Mit dem Kirchlinger Filmemacher Heinrich Moschner hat Friedhelm Koch in drei ca. 60 Minuten langen Filmen die Vereinsgeschichte des Trommlerkorps „Gut Klang“ zusammengefasst. Es war eine Arbeit, die sich über mehrere Monate erstreckt hatte. Am 11. Januar 2015 wurde das Lebenswerk eines Weltenbummlers gewürdigt. Friedhelm Koch erhielt aus der Hand von Paul Schulte, Präsident des Volksmusikerbundes NRW, die „Josef-Decker-Ehrenmedaille“. Zudem überreichte Werner Laskowski, Ehrenmitglied des Volksmusikerbundes, die Dirigentennadel in Gold mit Diamant der Bundesvereinigung Deutscher Musikverbände. Friedhelm Koch hat beide Auszeichnungen mehr als verdient.

Er reißt eine Lücke, die nicht mehr geschlossen werden kann, aber Vorstand und Mitglieder des Trommlerkorps „Gut Klang“ 1919 e. V. werden in seinem Sinne weitermachen. Wir sind unendlich traurig. Unser Mitgefühl und unsere Gedanken sind bei seiner Familie.

Sven Weingärtner
1. Vorsitzender
Trommlerkorps „Gut Klang“ 1919 e. V. Dortmund-Kirchlinde

Bestehen im Jahr 1999 zudem das CISM-Verdienstkreuz.

Neben seinem Engagement für die Ausbildung der Kinder und Jugendlichen des Vereins organisierte er in den letzten drei Jahrzehnten zahlreiche musikalische Reisen, bei denen das Trommlerkorps „Gut Klang“ deutsche Spielmannsmusik bis in die entlegensten Gebiete dieser Welt brachte.

Dabei führte er als Tambourmajor seinen Verein bei den bekanntesten Paraden und in den berühmtesten Orten der Welt.

1984 New York und Steubenparade
1987 Moskau und Leningrad
1989 Rom und Vatikan
1990 Forges-Les-Eaux in der Nor-

mandie

1991 Salzburg und Besuch des Musikfestes in Werfenweng

1993 Peking und Platzkonzert auf der „Chinesischen Mauer“

1998 Washington und 2. Teilnahme bei der Steubenparade

2001 Danzig

2002 Kapstadt Eröffnung der „Weinwochen“

2002 Swasiland Staatsempfang durch den König von Swasiland

2005 Toronto Teilnahme an der „Erntedankfest-Parade“ und Platzkonzert an den Niagarafällen

2008 Dubai und Emirat Sharja

2010 Edinburgh Platzkonzert am Edinburgh Castle

2012 Marrakesch Rundmarsch über den „Djemaa-El-Fna-Platz“